



Bastian Müller

Niderfeldpark, Dietikon ZH

Ein Stadtpark für Dietikon ZH

Diplomand	Bastian Müller
Examinatorin	Prof. Andrea Cejka
Expertin	Marie-Noëlle Adolph
Themengebiet	Freiraumentwurf
Projektpartnerin	Stadt Dietikon



Der Stadtpark als Initiator im Niderfeld

Das Niderfeld ist Zentrumsgebiet von kantonaler Bedeutung und für die zukünftige Entwicklung der Stadt Dietikon sehr wichtig. Gesucht wird ein Gesamtkonzept für den Städtebau und die Gestaltung des Freiraumes.

Der hochwertige und eigenständige Niderfeldpark ist die massgebliche Kraft für die städtebauliche Entwicklung. Die Limmattalbahn begleitend, verbindet er das gesamte Niderfeld zu einer erlebbaren Einheit. Breit angelegte Freiraumbereiche entlang des Trassees bilden das Gerüst und ermöglichen für den Langsamverkehr eine

attraktive Anbindung zum eingebetteten, zentralen Parkteil. Die Grünräume der angrenzenden Wohngebiete verzahnen sich mit den Naherholungsbereichen des Parks. Der Stadtpark erfüllt für die Zukunft der «Edge City» Limmattal einen wesentlichen Beitrag zur Freiraumsicherung, sowohl in Quer- als auch in Längsrichtung.

Im zentralen Parkteil, der für ganz Dietikon Bedeutung erlangen soll, entsteht eine «Geländefaltung» als topographisches Sinnbild für die vom Zürcher Wirtschaftsraum ausgerichtete Entwicklung des Limmattals zur Bandstadt.



Ausschnitt des Vorprojektplans



Blick auf die «Geländedefaltung»



«Einschnitt» als markantes Zeichen